
令和元年度第３回函館方面八雲警察署協議会議事概要

１ 開催日時
令和元年12月13日（金）午後１時30分から午後２時40分までの間

２ 開催場所
八雲警察署 会議室

３ 出席者
⑴ 協議会委員 ６人（定員６人）
ア 会 長 佐藤雅幸
イ 委 員 呉 敏弘、小林元彦、瀧澤陽子、上野順子、石垣聖子
⑵ 警察署 ７人
ア 署 長 久保敏哉
イ 副 署 長 山田 浩
ウ 警務課長 石川 透
エ 刑生課長 小野宏也
オ 地域課長 小松路偉
カ 交通課長 茅森 猛
キ 警務係 (庶務担当)

４ 諮問事項
⑴ 「持続可能な交通安全施設等の整備の在り方」について
ア 諮問事項の署側説明
持続可能な交通施設等の整備の在り方について説明させて頂きます。
人口減少の時代に突入し、将来に向かって、交通量や交通事故は減少して行くものと
考えられ、信号機などの交通施設等についても実態にあわせ見直して行く必要性がある
と思っています。
そこで、委員の皆様方がお住まいの町や地域で交通実態に適合しない交通安全施設等
の現状や今後の在り方についての御意見を頂戴したいと思っております。

イ 各委員の御意見等
八雲町の熊石地区では、小学校４校と中学校２校が統廃合となり、それぞれ１校とな
りました。当時、学校ごとに信号機が設置されたものと思われ、特に折戸地区や相沼地
区の信号機は不要と思われます。統廃合となってからは、生徒はスクールバスを利用し
ており、信号機を使用する機会はほぼないと言って良いと思うからです。

長万部町内には、不必要な信号機が３基はあると思います。
１基目は、長万部インターの橋桁の手前に設置されている信号機です。この信号機は、
過去、ゴールデンウィーク中に車両が出られないということから設置したと聞いていま
すが、今は混雑もなく、必要ないと思います。
２基目は、双葉地区に設置されている信号機です。この信号機は双葉駅の近くにある
信号機で居住者も少なく、ほぼ利用している人もいないと思います。
３基目は、国縫地区に設置されている信号機です。この信号機は今金町に向かう信号
機のある交差点から割と近くにある信号機で利用している人は少ないと思います。

八雲町の市街地で、国道５号線のラルズという大型スーパーのところに２基の信号機
が設置されています。そのうち長万部町側に設置されている信号機は、もう１基の信号
機との区間が直近ということもあり不必要ではないかと思います。

国道５号線上で、八雲町の栄浜という地区に、今は廃校となった小学校に通学する生
徒のために設置された信号機があります。現在は通学する生徒もなく、利用者も少ない
ので、必要ないと思います。

八雲警察署の近くにある交差点に信号機があります。その交差点には、以前、信号機
はありませんでした。気をつけて渡れば必要はないような気がします。

一方で、以前から国道５号線上で、八雲町落部地区のガソリンスタンドの近くに信号
機を設置してほしいと思っている箇所もあります。

ウ 署側説明
委員の皆様方の御意見は非常に参考となるものでありました。今後の交通安全施設等



の在り方を検討する上での貴重な御意見として参考とさせて頂きたいと思います。あり
がとうございました。

５ 委員の主な要望・意見等
⑴ 道路安全対策に関する意見
ア 各委員の御意見等
警察の所掌とは違うかも知れませんが、参考として下さい。
静狩峠に礼文華トンネルがあり、そこのトンネルの中が非常に暗く危険なので、明る
くできないでしょうか。
イ 署側説明
トンネルに関しましては、地域の御意見として所掌であります道路管理者に申し入れ
したいと思います。

⑵ 交通規制に関する意見
ア 各委員の御意見等
静狩峠は、冬季期間限定で30キロ規制となっていると思いますが、雪が溶けたらすぐ
に40キロ規制に変更することはできないものでしょうか。
イ 署側説明
静狩峠の速度交通規制については、函館方面公安委員会と道公安委員会の規制が隣接
している規制箇所となっております。交通規制に関しては公安委員会に申請をして実施
や変更を行うことになりますが、道路環境や安全面を考慮して合理的、適正な規制を検
討したいと考えております。

⑶ 交通取締りに関する意見
ア 各委員の御意見等
長万部駅前から小学校前の道路は40キロ規制となっていますが、速度を守って走行し
ている車は少なく感じます。遅い車を追い越すような車もあり、何とかならないもので
しょうか。
イ 署側説明
交通取締り等をする上での貴重な御意見として参考とさせて頂きます。

⑷ ミニ広報紙等に関する意見
ア 各委員の御意見等
要望や意見というものではありませんが、私は八雲警察署のホームページを良く見せ
て頂いています。
また、警察官が作成するミニ広報紙は、身近な出来事などが掲載されていて工夫もあ
って見応えがあり、とても良いと思います。地域に溶け込んでいる駐在所の方々の頑張
りもよく分かりますし、今後も頑張って頂きたいと思います。
イ 署側説明
ありがとうございます。今後も身近な事件・事故の発生に対する注意喚起など身近な
広報を通じて実施していきたいと思います。

⑸ 熊の出没に関する意見
ア 各委員の御意見等
今年は熊の出没が多く、町内にも出没していたので怖いと思いました。

イ 署側説明
熊の出没等の通報がありましたら、積極的に注意喚起をしていきたいと思います。

⑹ 車上ねらい事件発生状況
ア 各委員の御意見等
車上ねらいが連続的に発生していると聞きましたが、未だに発生しているのでしょう
か。
イ 署側説明
函館方面では現在も発生しております。当署管内では８月以降発生はありませんが、
警戒を強化しているところです。

６ 活動結果報告
⑴ 山菜採り等による遭難防止対策に伴う活動結果
令和元年度第２回警察署協議会におきまして「山菜取り等の遭難防止対策」について委
員の皆様方に検討して頂きました。検討結果の中で
「町の広報誌を活用するなどあらゆる機会を通して広報啓発活動を実施する。」



という御意見を受けまして、八雲町と長万部町の町広報誌11月号に
タイトル名「秋の山菜採り遭難及び冬山遭難防止」

として掲載して頂き、当協議会の御意見を反映させる広報活動を展開しましたので御報告
致します。

⑵ 高齢者対策に伴う活動結果
平成30年度第４回警察署協議会におきまして
「民生委員の方々と警察官が一緒に高齢者方を訪問して交通事故防止や特殊詐欺被害
防止の防犯活動を行ってはどうか。」

との御意見を受けまして、本年５月及び10月の２回、長万部町の民生委員の方々と当署員
が一緒に高齢者宅を訪問しての啓発活動を実施しました。効果的に高齢者に被害防止等を
訴える活動を実施したとともに、当協議会の意見を反映することも出来ましたので御報告
致します。

７ 次回の開催予定
令和２年３月中に開催予定


